

Vorlage für die Sitzung Gemeinderat	Sitzungsvorlage SV/259/2016	Az.:
Datum der Sitzung 13.12.2016	Öffentlichkeitsstatus öffentlich	Beschlussart Kenntnisnahme



## Essen auf Rädern - Sachstand und Ausblick

Weniger einkaufen, nicht mehr kochen, sondern nur noch zur Haustüre gehen, wenn der Menüservice klingelt: Das ist „Essen auf Rädern“. Für viele Seniorinnen und Senioren, aber auch für pflegende Angehörige ist „Essen auf Rädern“ eine ideale Unterstützung im Alltag und eine hilfreiche Dienstleistung.

Zielgruppe dieses Service sind Menschen, die vorübergehend oder längerfristig nicht selbst kochen können. Dabei gehen die Anbieter auf besondere Ernährungsformen ein und führen z.B. auch Schonkost, laktosefreie Ernährung oder Mahlzeiten für Diabetiker in ihrem Angebot.

Seit Januar 2007 läuft das Projekt der Gemeinde Berglen „Täglich, pünktlich und frisch ein Menü auf Ihren Tisch“. Allen interessierten Seniorinnen und Senioren wird täglich bzw. nach Bestellung ein frisch zubereitetes Menü nach Hause geliefert. Die Zubereitung des Menüs erfolgt seither im Alexander-Stift in Berglen und wird von ehrenamtlich tätigen Helferinnen und Helfern in wärmebeständigem Geschirr ausgeliefert.

Das Alexander-Stift wird aufgrund geänderter rechtlicher Rahmenbedingungen ab Anfang 2017 die Zubereitung der Essen nicht mehr übernehmen. Um das Angebot weiterhin bestehen zu lassen, wurde von Seiten der Gemeindeverwaltung nach einer Alternative gesucht.

Ab Anfang 2017 wird deshalb die Zubereitung der Essen durch die Damm Menüs GmbH erfolgen, die sich bereits seit vielen Jahren im Bereich der KiTas und Schulen bewährt hat. Die Zustellung erfolgt weiterhin durch unsere ehrenamtlichen Fahrer von Montag bis Sonntag. Es kann nach wie vor zwischen mehreren Menüs gewählt werden. Die Warteliste für Teilnehmer entfällt, da unbegrenzt Essen bestellt werden können. Eine geringfügige Preiserhöhung i.H.v. 0,50 € je Menü infolge des Anbieterwechsels ist vorgesehen, selbstverständlich können auch inflationsbedingte Anpassungen zukünftig ebenfalls nicht ausgeschlossen werden.

Das Projekt „Essen auf Rädern“ ist aus Sicht der Verwaltung eine sehr gute Idee und steigert die Qualität des Lebens im Alter in unserer Gemeinde erheblich – nicht nur für hilfsbedürftige Seniorinnen und Senioren, sondern auch für alleinlebende Menschen. Die steigende Nachfrage untermauert dies nachdrücklich.

### B e s c h l u s s v o r s c h l a g :

**Der Gemeinderat nimmt Kenntnis.**

Verteiler:

1 x Bürgermeister  
1 x Hauptamt  
1 x Vorzimmer